



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 28.02.2025 floatend Uhr | Julia Fischer

Ramadan im Dom

Ausgerechnet heute beginnt der Fastenmonat Ramadan. Wo in Köln und sonstwo doch alle Karneval feiern. Musliminnen und Muslime jedenfalls fasten schon ab heute tagsüber Essen und Trinken. Der Ramadan dauert immer 29 oder 30 Tage und endet dann mit einem großen Festgebet. Eben dieses Festgebet war vor 60 Jahren an einem ganz besonderen Ort: im Kölner Dom! Ich muss schon zugeben, dass ich ziemlich überrascht war, als ich von diesem Jubiläum gelesen hab. Es gab damals noch keine Moschee in Köln und so kams dazu, dass der Abschluss des Ramadans ganz offiziell im Dom gefeiert wurde. Mit Gebetsteppich und Iman.

Das nenn ich mal Multikulti! Und ich finde so ein Schritt fordert von beiden Seiten Respekt und Toleranz: die Christen müssen verkraften, dass andere Gebete und Gesänge durch den Dom hallen und die Muslime müssen aushalten, dass Jesus sie vom Kreuz aus beim Beten beobachten.

Wie auch immer: ich feiere das: Ramadan im Kölner Dom, vor 60 Jahren! Wir gehören doch zusammen! Bei allen Unterschieden.

In dem Sinne wünsche ich allen, die ab heute Fasten: Helau Alaaf und: Ramadan Mubarak!

Julia Fischer
Ibbenbüren